



## Comunicado de prensa

# Reorientación de la financiación para la atención de casos agudos en Alberta

7 de abril de 2025 [Información de prensa](#)

El gobierno de Alberta está introduciendo un nuevo modelo de financiación para la atención de casos agudos, aumentando la responsabilidad, la eficiencia y el volumen de la prestación de servicios quirúrgicos de alta calidad.

Actualmente, el sistema de atención médica se financia principalmente mediante una única subvención otorgada a los servicios de salud Alberta Health Services, para brindar atención médica en toda la provincia. Esta subvención ha crecido en \$3,4 mil millones desde 2018-19, y aunque en Alberta se realizaron alrededor de 20 000 cirugías más el año pasado que en ese momento, esto no es suficiente. Los habitantes de Alberta se merecen tiempos de espera quirúrgicos que no solo mejoren marginalmente, sino que cumplan los tiempos de espera recomendados médicaamente para cada paciente.

Ahora que el servicio de Acute Care Alberta está en pleno funcionamiento, el gobierno de Alberta está implementando reformas en la financiación de la asistencia médica aguda a través de un modelo de financiación centrado en el paciente (PFF, por sus siglas en inglés), también conocido como financiación basada en la actividad, que paga a los hospitales en función de los servicios que brindan.

«El actual modelo presupuestario global carece de incentivos para aumentar el volumen, no ofrece rendición de cuentas ni previsibilidad de costos para los contribuyentes. Al cambiar a un modelo de financiación basado en la actividad, nuestro sistema de atención médica tendrá incentivos incorporados para aumentar el volumen con alta calidad, previsibilidad de costos para los contribuyentes y

responsabilidad para todos los proveedores. Este enfoque aumentará la transparencia, reducirá los tiempos de espera y atraerá a más cirujanos, lo que ayudará a brindar una mejor atención médica a todos los habitantes de Alberta, cuándo y dónde la necesiten».

*Danielle Smith, primera ministra de Alberta*

La financiación basada en la actividad se ajusta al número y tipo de pacientes tratados y a la complejidad de su atención, lo que incentiva la eficiencia y garantiza que la financiación esté vinculada a la atención real brindada a los pacientes. Este modelo de financiación mejora la transparencia, garantizando que la atención se brinde en el momento y lugar adecuados a medida que múltiples organizaciones comienzan a brindar servicios de salud en toda la provincia.

«Explorar formas innovadoras de asignar fondos dentro de nuestro sistema de atención médica garantizará que los habitantes de Alberta reciban la atención que necesitan, cuando más la necesitan. Me entusiasma ver cómo este nuevo enfoque mejorará la prestación de atención médica en Alberta».

*Adriana LaGrange, ministra de Salud*

La financiación centrada en el paciente, o basada en la actividad, se ha implementado con éxito en Australia y muchos países europeos, incluidos Suecia y Noruega, para abordar los tiempos de espera y el acceso a los servicios de atención médica, y actualmente se utiliza en la Columbia Británica y Ontario de diversas maneras.

Esta transición es parte del mandato de Acute Care Alberta de supervisar y organizar la prestación de servicios de atención de casos agudos, como las cirugías, una función que históricamente desempeñaba AHS. Dado que el gobierno de Alberta financia más cirugías que nunca, estableciendo un récord con 304 595 cirugías realizadas en 2023-24 y con una estimación de 310 000 cirugías en 2024-25, es crucial que los modelos de financiación evolucionen para mantener el ritmo de la creciente demanda y complejidad de los servicios.

El equipo directivo de Alberta Health y de Acute Care Alberta revisará la investigación relevante y la experiencia de otras jurisdicciones, involucrará a las partes interesadas y definirá y personalizará la financiación centrada en el paciente en el contexto de Alberta. Este grupo de trabajo también identificará y llevará a cabo

un programa piloto para determinar dónde y cómo se puede aplicar e implementar mejor este enfoque durante este año fiscal.

Las recomendaciones finales se proporcionarán a la ministra de Salud a finales de este año, y se implementará la financiación centrada en el paciente para procedimientos seleccionados en todo el sistema en 2026.

## Multimedia

- [Ver la conferencia de prensa](#)
- [Financiación centrada en el paciente](#)

## Información de prensa

### **Sam Blackett**

587-589-6048  
Secretario de Prensa, Oficina de la primera ministra de la Provincia

### **Maddison McKee**

780-220-4874  
Secretaria de Prensa, Ministerio de Salud